

<https://info.nodo50.org/Conversacion-con-Rodolfo-Romero.html>



Estuvimos en Cuba (y 5)

Conversación con Rodolfo Romero del blog "Letra Joven"

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Martes 3 de diciembre de 2013

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

Con Rodolfo hablamos sobre los contenidos de su blog, sobre el proyecto como comunidad de Blogosfera Cuba, sobre el bloqueo mediático a Cuba y hasta de una posible subida al Pico Turquino para el 2014.

- [Blog "Letra Joven"](#).

Luisa Cuevas Raposo. ¿Cuándo y para qué surge tu blog?

Rodolfo Romero. Empecé a publicar "[letrajoven](#)" hace un par de años y la idea era tener un espacio para escribir de las cosas que me pasaban, yo soy periodista, y quería compartir algunos artículos con las amistades en un espacio más informal, ... y esas cosas las publicaba en el blog.

Empecé también a publicarle a algunas amistades que no tenían blog y querían publicar en internet y tuvo 2 ó 3 amigos colaboradores que de vez en cuando aparecen en las páginas del blog.

Y poco a poco fui conociendo a otros blogueros que había en Cuba. Para mi sorpresa en Cuba había un blog del año 2004, había un montón de gente joven haciendo blogs, sobre todo estudiantes de periodismo, de comunicación, periodistas también, estudiantes de la universidad de ingeniería de aquí de La Habana, y poco a poco a través de facebook y twitter empecé a conocer a esas personas.

LCR. ¿Así es como surge Blogosfera Cuba?

RR. Si, empezamos una especie de red informal y queríamos conocernos, así que en el año 2012 una bloguera de Holguin convocó a una escalada al Pico Turquino, para conocernos las caras porque solo nos leíamos, éramos amigos de leernos en el mundo virtual pero no nos conocíamos.

Empezamos a hacer encuentros en La Habana también entre blogueros, twitteros y esa red informal se fue consolidando. En mayo de este año un grupo de jóvenes tuvo la iniciativa y creó Blogosfera Cuba, y aprovechando uno de esos encuentros, de esa suerte de guerrilla porque nos reuníamos en partes de la geografía cubana difíciles de acceder, el [Pico Turquino](#), la [Sierra del Escambray](#), la [Ciénaga de Zapata](#), ahora estuvimos en [Topes de Collantes](#) en el Escambray, y de alguna manera esos encuentros de guerrilla como les vinimos a decir, ya no eran solo reencuentros entre amigos sino también de discutir cosas de Blogosfera Cuba.

Hicimos un encuentro en el [Centro Memorial Martin Luther King](#) de aquí de La Habana donde la idea era discutir acerca de la blogosfera cubana, las tendencias, las limitantes, las dificultades, y en ese encuentro este grupo que había creado Blogosfera Cuba como un espacio, un soporte de una comunidad, lo llevó a ese grupo y entonces ahí ya éramos un grupo más numeroso, físicamente ahí fuimos 40, ya venían articulándose en la comunidad alrededor de 50 y decidimos conformarnos como comunidad.

Y a raíz de ahí estamos en lo que cualquier comunidad empezaría, adoptando normas de convivencia, posicionando los espacios en internet, ... la primera propuesta fue una revista digital que ya la hicimos y queremos que circule en memorias flash para que llegue sobre todo al público que no se conecta en Cuba, a esas personas que no tienen internet, para que sepan lo que se está produciendo en los diferentes blogs que pertenecemos a esa comunidad. Otro hecho importante fue conseguir un portal web y ahí le pedimos a nodo50 que nos alojara y la idea es también divulgar lo que están produciendo los blogs que forman esta comunidad.

LCR. ¿Entonces ahora cual es vuestro proyecto como comunidad?

RR. Estamos intentando organizarnos, algunos coordinadores, como comunicarnos mejor y hasta este momento lo mejor consolidado es el tema de la revista y estamos armando el portal.

En mi opinión, y hablo como un miembro más de la comunidad, creo que lo que persiguen tanto la revista como el sitio en internet, no es más que tener un espacio donde confluya todo lo que se está produciendo hoy en la blogosfera cubana que somos un grupo de jóvenes que lo que nos distingue son las ganas de contar y redescubrir Cuba de una manera joven, atractiva, diferente.

Defendiendo la soberanía cubana y las conquistas que hemos alcanzado, haciendo una crítica consciente del proceso revolucionario. Muchos de nosotros nos caracterizamos por criticar determinadas cosas, no solo de temas políticos sino de temas sociales, el de la infocomunicación en Cuba que nos preocupa bastante.

Y un espacio de crítica, crítica saludable, está llenando un espacio que a veces los medios de prensa, que son más conservadores, no lo cubren. La blogosfera es más fresca, más desafiante y también se distingue y de esta forma limitamos a esta otra parte que en el mundo se ha intentado vender como la blogosfera cubana que es todos estos blogueros, que por suerte son minoría, financiados desde el exterior y que algunos están haciendo una especie de subversión política, o se venden como los defensores de la libertad de prensa.

Nosotros en este grupo desconocemos ese tipo de actitudes porque nos parece que en cualquier país del mundo recibir dinero de un país extranjero para atentar contra un proyecto social no es ético y de alguna manera nosotros hacemos crítica pero una crítica consciente, una crítica constructiva, una crítica siendo parte del problema y queriendo ser parte de la solución también.

Es una cosa que nos distingue, no escribimos por escribir sino que tenemos soluciones y queremos formar parte de la construcción de una Cuba mejor.

LCR. Yo quería preguntarte precisamente esto, si sois conscientes de que fuera prácticamente lo único que se conoce de blogueros cubanos es [Yoani](#) y gente de este tipo.

RR. Si, sabemos, eso forma parte de la estrategia mediática que hay tejida en torno a Cuba, que invisibiliza los contenidos genuinos y nacionales y lo que potencia es este tipo de chicos-proveta inventados.

Son proyectos muy bien concebidos mediaticamente desde el exterior, y con la supremacía que tienen algunos medios internacionales, logran opacar el movimiento genuino que se está gestando en Cuba.

Por eso, yo pienso que Blogosfera Cuba puede ser un espacio, en la medida que logremos cohesionar el sitio, para que la gente en el mundo vea en este sitio, como confluyen un grupo de 160 (hasta ahora) blogueros cubanos que no somos ni Yoani Sánchez ni el resto de la gente que se ha intentado vender como la blogosfera legitimada.

LCR. ¿Y además hay más blogs que no están en Blogosfera Cuba?

RR. Si, como no, hay diferentes estudios pero se habla en Cuba de alrededor de 800 desde Cuba, pero creo que son alrededor de 3000 incluyendo los que están en Cuba y los que están fuera. Sé que Blogosfera Cuba somos una parte importante pero no somos toda la blogosfera.

LCR. ¿Conoces [Cubainformación](#)?

RR. Si, ellos estuvieron en La Habana, [en el primer taller de medios y ahí tuvimos un intercambio](#). Estuvimos intercambiando en el evento y he visto algunas de las cosas que han publicado.

LCR. ¿Y cuando vais a subir al Turquino otra vez?, ... para apuntarnos.

RR. En el 2014, aún no sabemos la fecha concreta, pero pueden venir.